



## السيرة العلمية والذاتية

الاسم : أنهار محمد علي حسن الحمداني  
القسم : الإرشاد الزراعي ونقل التقنيات  
العنوان : كلية الزراعة والغابات – جامعة الموصل.  
البريد الإلكتروني الجامعي : [anhar2007@uomosul.edu.iq](mailto:anhar2007@uomosul.edu.iq)



### التحصيل الدراسي

الشهادة	الاختصاص	سنة التخرج	الجامعة
بكالوريوس	علوم الإرشاد الزراعي	1993-1994	جامعة الموصل / كلية الزراعة والغابات / العراق
ماجستير	علوم الإرشاد الزراعي	2017-2018	جامعة تكريت/ كلية الزراعة / العراق

دكتوراه

### حقل المعرفة والاهتمام

1. التخصص الذي يعمل فيه التدريسي او الأكاديمي في الوقت الحاضر/ علوم الإرشاد الزراعي
2. التخصص الذي يهتم به التدريسي ويتابعه /
3. تخصصات اخرى قريبة على تخصص التدريسي او الأكاديمي/ علم الاجتماع الريفي ، نقل التقنيات الزراعية.

### الخبرات العلمية والحقلية

1. عضو في نقابة المهندسين الزراعيين العراقيين. عضوا في نقابة المهندسين الزراعيين من عام 2007 ومستمر بالعضوية الى الوقت الحاضر.

### الترقيات العلمية :

1. مدرس مساعد 2019/08/07
2. مدرس 2022/12/22.

### المنشورات العلمية

#### الندوات والمؤتمرات

المشاركة في مؤتمر دولي ومؤتمرين محليين:

المؤتمرات الدولية :

1. 3<sup>rd</sup> International Conference of Agricultural Sciences, College of Agriculture , Basrah University, Basrah ,Iraq .(Agricultural Development under the challenges of the environment.27-28 march,2019.
2. Conference entitled of (Cultural of peace is essential of society).Organized by the world organization for human rights in cooperation with northern Technical University from 20-23,may,2019.
3. The twelfth International Conference of the Union of Arab beekeepers under the slogan "Our Federation is a beehive" for the period from 7-9 / October / 2019. Arbil, Iraq .
4. The Sixth International Genetics and Environment Conference / for the period from 18-19 / 12/2019 / the Society for the Conservation of Iraqi Genetic and Environmental Resources, in cooperation with the Ministry of Health and Environment and the Palm Environmental and Agricultural Organization / Ministry of Environment / AL-Adhamiya - Baghdad.
5. The First International Scientific Conference (Summit of Scientific Research for Sustainable Development 2020). International Association of Scientific Researcher, Dubai,Emirate Arabian Union.
5. Participation at the third International Scientific Conference in Modern Agricultural Sciences at the College of Agricultural Engineering / University of Sulaymaniyah for period May 15-16, 2022.

- 6 Participated in the first virtual interactive conference (Ornamental plants, landscape and design of home and public gardens) held on July 16, 2022
- 7.Participation at 4<sup>th</sup> International Conference on pure sciences and Agricultural Sciences at Kirkuk State University in cooperation with Isparta State University,(ICPAS-2021) for period of 26-29 May,2021, Antalya,Turkey.
- 8.Participation at 4<sup>th</sup> International Collaborative Conference of Modern Agricultural Technologies (ICCMAT2021),The 2<sup>nd</sup> Conference for College of Agricultural Engineering Sciences,Salahalddin University.Erbil and 4<sup>th</sup> Conference for College of Agriculture , University of Anbar for period 24-25, March,2021.
- 9.The Seventh Scientific Conference and first International,held at the College of Veterinary Medicine, University of Mosul, Mosul, IRAQ, During the period 5-6, October, 2022.
- 10.Fourth International Agricultural Conference,10-11,January,2023,College of Agriculture and Forestry , University of Mosul , Iraq.

11. الباحثون : عدنان إبراهيم خميس ونجوى صالح علي وأنهار محمد علي حسن .

عنوان البحث : توعية العاملين في الإرشاد الزراعي بآثار تغير المناخ على القطاع الزراعي وطرق معالجتها. تم قبوله للمشاركة في "المؤتمر العلمي الدولي الرابع للزراعة والبيئة والتنمية المستدامة ."(ISAESC 2023) سيعقد المؤتمر من قبل كلية الزراعة ، جامعة القادسية ، العراق ، خلال الفترة 17-18 مايو 2023 .

12.الباحثون : .عدنان إبراهيم خميس ، نجوى صالح علي ، وأنهار محمد علي.

عنوان البحث : التحديات التي تواجه منظمة الإرشاد الزراعي وطرق معالجتها للمشاركة في "المؤتمر الدولي الرابع للتقنيات الحديثة في العلوم الزراعية (4 - ICMTAS)". يعقد المؤتمر بكلية الزراعة جامعة الكوفة العراق. خلال الفترة 1-2 تموز 2023 ، الكوفة ، النجف ، العراق.

#### المشاركة في 10 ندوات محلية

- 1.المشاركته في الندوة التي أقيمت بمناسبة اليوم العالمي للتربة تحت عنوان (التربة هي مورد بيئي متجدد). على منصة البحث العلمي على الإنترنت في 7 / ديسمبر / 2021 .
- 2.ندوة علمية بعنوان (مفاهيم الغابات والتشجير في حفظ الكوكب). مركز التعليم المستمر رئاسة جامعة النهدين/ بغداد. بتاريخ 08/02/2022 .  
A scientific symposium entitled (Concepts of forests and afforestation in preserving the planet). Continuing Education Center, Nahrain University Presidency, Baghdad. On 02/08/2022.
3. المشاركة في الندوة الإلكترونية حول: السلامة والأمن الكيميائي والبيولوجي والإشعاعي بالتنسيق مع مجموعة الأسلحة الكيميائية والبيولوجية والإشعاعية والنووية والوحدة التعليمية المحتوية لمدة 3 ساعات بتاريخ 16 يناير 2022 .
- 4.ندوة علمية بعنوان (دور التكنولوجيا والرقمنة في التعليم الجامعي). مركز التعليم المستمر رئاسة جامعة ديالى/ بعقوبة. بتاريخ 19/10/2022 .
- 5.ندوة علمية بعنوان (مشروع المليون شجرة والاثار البيئي له). قسم تقنيات الانتاج النباتي- معهد تقني صويرة/ الجامعة التقنية الوسطى. بتاريخ 13/12/2020 .
6. ندوة علمية بعنوان (انواع الاوساط الزراعية وطرق عزل البكتريا). فرع الاحياء المجهرية- كلية الطب البيطري/ جامعة القاسم الخضراء بتاريخ 20/03/2021 .
7. ندوة علمية بعنوان (المكملات الغذائية وأهميتها في المجال الرياضي). الجمعية العراقية الرياضية العلمية. بتاريخ 11/12/2020 .
8. ندوة علمية بعنوان (اهمية السلامة والصحة المهنية في المجتمع في ظل جائحة كورونا). كلية اقتصاديات الاعمال-جامعة النهدين/بغداد بتاريخ 14/01/2021 .
9. ندوة علمية بعنوان (الطب البديل برنامج مستدام للوقاية من فايروس كورونا COVID-19). قسم علوم التربة والموارد المائية- كلية الزراعة/ جامعة كركوك. بتاريخ 14/05/2020 .
10. ندوة علمية بعنوان (ازمة كوفيد وأثرها في الاقتصاد العالمي ). مركز الدراسات الاستراتيجية/ جامعة كربلاء. بتاريخ 09/06/2020 .

1. بناء مقياس لاتجاهات الموظفين الزراعيين نحو المهام الزراعية التي يؤديونها . بحث منشور في مجلة الفرات للعلوم الزراعية : مجلد (1) عدد (4) ص (189-195) السنة (2009) .
2. بعض الخصائص الشخصية والوظيفية للعاملين بالإرشاد الزراعي وعلاقتها بمستوى ادائهم الوظيفي الارشادي في محافظة بابل. بحث منشور في مجلة زراعة الرافدين : مجلد (46) عدد (4) ص (189-195) السنة (2018) .
3. The role of Agricultural Extension in addressing obstacles of superadvisors in Baghdad Governorate . Journal of Pant Achieves ; vol. (21) , No.(supplement 1) , Year ; (2020) .
- 4.The role of Agricultural Extension in addressing obstacles of superadvisors in Baghdad Governorate. Plant Archives Vol. 21, Supplement 1, 2021 pp. 1243-1252.
- 5.Knowledge needs for livestock breeders in causes of animals' sudden death in Almahalabiya District of Nineveh. Iran. J. Ichthyol. (Special issue 1, 2021): 205-210.
- 6.Effect of mixture of oral dose of selenium-vitamin E with vitamin C on production performance and some body measurements of Awassi lambs. *Biochem. Cell. Arch.* Vol. 21, No. 2, pp. 3985-3991, 2021
- 7.The level of performance of agricultural staff working in the headquarters of the Duhok directorate for the planning and executives tasks and its relationship to some variables. *Int. J. Agricult. Stat. Sci.* Vol. 17, Supplement 1, pp. 1341-1347, 2021.
- 8.Hasan , Anhar M.A. , Adnan I. Khamees and Mageed H.S. Al-Hamdany.,2022.  
THE SUITABILITY OF ORGANIZATIONAL STRUCTURE OF AGRICULTURAL EXTENSION AGENTS AND ITS IMPACT IN THEIR CAREER EMPOWERMENT. ANNALS OF FOREST RESEARCH ; 65(1): 4750-4770, 2022. <https://www.e-afr.org/> .
- 9.Khamis , Adnan Ibrahim , Anhar Mohammed Ali Hasan and Ahmed Hamdan Lafta ,.2022.  
WORK ETHICS AND ITS IMPACT ON EFFICIENCY OF WORKERS PERFORMANCE OF AGRICULTURAL EXTENSION ZONE. ANNALS OF FOREST RESEARCH;65(1): 4668-4691, 2022.
- 10.Al-Hamdany ,Majeed Hadi Salih, Mona A. Q. A. Najm and Anhar M. A. Hasan.,2023.  
The Level of Cognitive and Skillful Behavior of Rural Women According to Scientific Recommendations in the Field of Family Care in Iraq. The paper will be published in "IOP Conference Series: Earth and Environmental Science" , Publisher :IOP Publishing Ltd. , Country: United Kingdom, Scopus Index , Cite Score: 0.6, E-ISSN (1755-1315 ) Volume 2042 at year 2023.
- 11.Adnan Ibrahim Khams, Najwa S. Ali and Anhar Mohamed Ali.,2023.  
Awareness Workers in Agricultural Extension of the Effects of Climate Change on the Agricultural Sector and Ways to Address Them. The paper will be published after accept from journal in "IOP Conference Series: Earth and Environmental Science" , Publisher :IOP Publishing Ltd. , Country: United Kingdom, Scopus Index , Cite Score: 0.6, E-ISSN (1755-1315 ), Volume 1189.
- 12.Adnan Ibrahim Khams, Najwa S. Ali and Anhar Mohamed Ali.,2023.  
Challenges Facing the Agricultural Extension Organization and Ways to Address Them. The paper will be published after accepted from journal in "IOP Conference Series: Earth and Environmental

1. حل مشكلة عدد (3) .

أ. عنوان حل المشكلة الاولى: اجراء دراسة علمية لحل مشكلة النقص الغذائي في الاغنام العراقية لدى المربين المحليين في قضاء الحمدانية/ محافظة نينوى.

ب. عنوان حل المشكلة الثانية: الطرق الارشادية المتبعة لتوعية المزارعين لمكافحة حشرة النيماتودا التي تصيب محصول الطماطة في حقولهم في ناحية الحميدات/قضاء الموصل – محافظة نينوى.

ت. قلة استجابة زراع الطماطة للأساليب الارشادية الزراعية في مكافحة الديدان الثعبانية وحماية المنتج في ناحية زمار/قضاء تلغفر/محافظة نينوى.

2. عضوية تحرير مجلات عدد (2).

أ. عضوة في هيئة تحرير مجلة امريكية Journal of Sociology من عام 2019 .

ب. عضوة تحرير في مجلة أمريكية QUAVE Research and Publications من عام 2023 .

3. عضوة في اتحاد الاكاديميين العرب Internal union of Arab Academics لسنة 2019.

4. عضوة في الرابطة الدولية للباحث العلمي/ الامارات – دبي لسنة 2019 .

5. عضوة في مؤسسة بدن / بغداد Badn Acadmy لسنة 2019 .

6. عضوة في لجنة الجودة في قسم الارشاد الزراعي ونقل التقنيات لسنة 2019 .

7. عضوة في اللجنة الفرعية الارشاد التربوي في قسم الارشاد الزراعي ونقل التقنيات لسنة 2021.

8. عضوة في منصة تويتر للتدريب والتطوير لسنة 2021 .

9. عضوة في لجنة الجرد الموجودات لقسم الارشاد الزراعي ونقل التقنيات لسنة 2019.

10. كتب شكر وتقدير عدد (19) للفترة من 2019 – 2022 من السادة المدرجة ادناه :

أ. كتاب شكر وتقدير من السيد وزير التعليم العالي والبحث العلمي عدد (4).

ب. كتاب شكر وتقدير من السيد الوكيل لوزارة التعليم العالي والبحث العلمي عدد (1).

ت. كتاب شكر وتقدير من السادة رئيس جامعة القاسم الخضراء ورئيس جامعة الموصل عدد (8).

ث. كتاب شكر وتقدير من السادة عمداء كليات الزراعة في جامعة الموصل وجامعة القاسم الخضراء عدد (4).

ج. . كتاب شكر وتقدير من السادة عمداء كليات التربية للعلوم الصرفة والتربية الاساسية في جامعة الموصل عدد (2).